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   A C T A    N° 038 /2019.- 
 

 

FECHA    VIERNES 27 DE DICIEMBRE    DEL 2019 

HORA    : 09:00 A.M. HORAS 

LUGAR   : SALA DE SESIONES MUNICIPALES 

SESIÓN   : ORDINARIA. 

 

ASISTENCIA: 

 
ALCALDE Y  PDTE. DEL CONCEJO        : SEÑOR MANUEL A. PINO TURRA 

 

1.- CONCEJAL                                           : SEÑOR DOMINGO GARRIDO TORRES 

2.- CONCEJAL       : SEÑOR JOSE MERCADO FUENTES 

3.- CONCEJAL    : SEÑOR ALVARO JELDRES ACUÑA 

4.- CONCEJAL                                            : SEÑOR  JOHN SEPULVEDA SALAZAR 

5.- CONCEJAL                                    : SEÑOR  ALEX VALENZUELA SANCHEZ 

6.- CONCEJAL                                            : SEÑOR PABLO JIMENEZ ACUÑA 

 

 

 
INASISTENCIAS :    NO HAY 

 

 
El Alcalde y Presidente del H. Concejo Municipal Don Manuel Pino Turra  dirige esta sesión, la  

Secretaria Municipal,  Sra. Marcela Elgueta Morales,  actúa como Ministro de Fe , dan la 

bienvenida . 

 

Asiste Administrador Municipal (s) , Don Gerardo  Jara Matus  ; Director de Control Don  

Cristian Hermosilla y Gabriel Ortiz a. jefe de Finanza Municipal.  

 

. 

  

ALCALDE   Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA .-invita a los señores 

concejales a ponerse de pie para dar inicio a dicha sesión en nombre de Dios.  
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Saludar cordialmente a todos los colegas, a  los  funcionarios comenzamos el concejo de hoy.  

En la tabla del día de hoy veremos: 

A).- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR: 

 

 ACTA PARA  APROBACION                :    Nº 33 

 

CONCEJAL JIMENEZ PIDE HACER RECTIFICACION A ACUERDO Nº 118 QUE 

TIENE QUE VER CON LAS AREAS GEOGRAFICAS AUTORIZADAS PARA 

PROPAGANDA ELECTORAL AÑO 2020. 

 

 ACTA ENTREGA                                   :    PENDIENTES DE ENTREGA 
 

B).- CORRESPONDENCIA:  

 

RECIBIDA                             :   

SALUDO NAVIDEÑO GOBERNADOR 

SALUDO NAVIDEÑO PARROQUIA SAN GREGORIO 

INVITACION  SALA CUNA LAS CHINITAS  CEREMONIA 09.01.20 

ENVIADAS POR WHATSAPP 

INVITACION LICENCIATURA LICEO TUIQUILEMU 23.12.2019 

                      

DESPACHADA                        :        

 CITACION JEFES DE FINANZAS PARA COMISION  

 

    C).- CUENTA DE COMISIONES:     COMSION EDUCACION CON LOS PTES. CENTROS  

DE PADRES , CONCEJAL MERCADO PRESIDENTE DE LA COMISION  HACE ENTREGA 

DE LLA . 

DA LECTURA A LOS  ACUERDO TOMADOS EN ELLA Y HACE ENTREGA DE ELLA , SE 

ADJUNTA  AL PRESENTE ACTA  
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  D).-TEMAS PARA ACUERDO:   

 ACUERDO PARA MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPAL  

 ACUERDO SUBVENCION BOMBEROS , HOGAR DE ANCIANOS Y COMITÉ 

DE CULTURA . 
 

E.- CUENTA ALCALDE: 
 
F.- VARIOS :  
 
FIJAR CONCEJOS ENERO 2020 

ENTREGA INFORME JURIDICO TEMA ESTADIO 

 
G.- RONDA 

 
H.- ACUERDOS.- 
 
 
∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞ 

DESARROLLO SESION 

ALCALDE    Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA .-Vamos con los 

acuerdos : 

 ACUERDO PARA MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPAL  
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JEFE DE 
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FINANZJ
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JEFE DE FINANZAS  INDICA QUE YA SE HA CONVERSADO RESPECTO DE ESTAS 

MODIFICACIONES CON EL CONCEJO , SE CONVERSO DE DONDE SALDRAN LOS 

RECURSOS , SE LLEVARA A MAYORES GASTOS , ESTABA PRESUPUESTADO E 

INFORMADO  . 

SE HACEN CONSULTAS  RESPECTO A QUE CORRESPONDE EL ITEM DE PRESTACION 

DE  PROGRAMAS COMUNITARIOS .- SE INDICA QUE SON LOS PAGOS DE LOS 

DISTINTOS HONORARIOS QUE SE HAN CANCELADO EN EL AÑO , , CUALQUIER COSA 

EN BENEFICIO DE LA COMUNIDAD, ENTONCES COMO SE PROYECTO DE MAS , AHORA 

SE REASIGNA. 

COMISIONES DE SERVICIO EN EL PAIS.- HUBO QUE SUPLEMENTARA PORQUE FALTO. 

CONCEJAL SEPULVEDA DICE QUE YA VAN MAS DE $50.- MILLONES GASTADO EN 

VIATICOS DEL PERSONAL   AUN FALTA MAS.-  

JEFE DE FINANZAS DICE QUE SE VA SACANDO DEL SUBTITULO 21, LO QUE VA 

SOBRANDO.  

CONCEJAL  SEPULVEDA DICE QUE SI COMO SE DISTRIBUYEN ESTOS RECURSOS SI 

ESTO CONSTITUYE EL  SALDO INICIAL DE CAJA DEL AÑO QUE VIENE , NO QUEDARA 

NADA . 

 LE RESPONDEN QUE ESO NO SE SABE HASTA ENERO , PORQUE HAY QUE HACER 

CIERRE DEL AÑO. 

SIGUEN CONVERSANDO EL TEMA DE LAS CUENTAS QUE SE ESTAN 

SUPLEMENTANDO. JEFE DE FINANZAS DA EXPLICACIONES . 

CONCEJAL SEPULVEDA CONSULTA CUANDO SE LES DEBE INFORMAR EL SALDO 

FINAL DE CAJA? 

JEFE FINANZAS DICE QUE AL 31 DICIEMBRE YA DEBIERA ESTAR CALCULADO. 

SE LLAMA A VOTACION  
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A C U E R D O    Nº 140/2019 

    

Apruébese  la Modificación Presupuestaria presentada por la Dirección de Finanzas Municipal  con el fin 

de dar cumplimiento diversas obligaciones  , según el siguiente detalle: 

DISMINUCION DE GASTOS 

 

SUBT. ITEM. ASIG. GASTOS MONTO 

215 21 04-004 PRESTACIONES DE SERVICIOS EN 

PROGRAMAS COMUNITARIAS 

M$ 12.400.- 

215 21 04-003 DIETAS Y JUNTAS CONCEJOS Y 

COMISIONES 

M$ 8.000.- 

215 21 03-005 SUPLENCIAS Y REEMPLAZOS M$ 3.000.- 

215 21 03-004 REMUNERACIONES REGULADAS POR EL 

CODIGO DEL TRABAJO 

M$ 4.500.- 

215 21 01-005-001-001 AGUINALDO FIETAS PATRIAS M$ 2.900.- 

215 21 01-005-003-001 BONO EXTRAORDINARIO ANUAL M$ 11.182.- 

   

           TOTAL DISMINUCION DE GASTOS                  M$  41.982.- 

 

AUMENTO DE GASTOS                                

SUBT. ITEM. ASIG. GASTOS MONTO 

215 21 001-001 SUELDO BASE  M$ 610.- 

215 21 001-001-002 ASIGNACION DE ANTIGUEDAD M$ 850.- 

215 21  001-004-005 ASIGNACION DE ZONA M$  250.- 

215 21 001-007-001 ASIGNACION MUNICIPAL M$ 900.- 

215 21 001-009-005 ASIGNACION LEY N° 19.529.- M$ 200.- 

215 21 001-014-001 INCREMENTO PREVISIONAL M$ 200.- 

215 21 001-014-002 BONIFICACION COMPENSATORIA 

DE SALUD 

M$ 200.- 



 

             REPUBLICA DE CHILE 
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ÑIQUEN 

     SAN  GREGORIO - ÑIQUÉN  
 

 

9 

215 21 001-014-003 BONIFICACION LEY N° 18.675 M$ 200.- 

215 21 001-015-001 ASIGNACION UNICA LEY N° 18.717 M$ 300.- 

215 21 01-001-043 ASIGNACION INHERENTE AL 

CARGO 

M$ 200.- 

215 21 01-002-002 OTRAS COTIZACIONES 

PREVISIONALES 

M$ 700.- 

215 21 01-003-001-001 ASIGNACION MEJORAMIENTO DE 

LA GESTION 

M$ 2.920.- 

215 21 01-003-002-001 ASIGNACION MEJORAMIENTO DE 

LA GESTION  

M$ 100.- 

215 21 004-006  COMISIONES DE SERVICIOS EN EL 

PAIS 

M$ 1.000.- 

215 21 02-001-001 SUELDO BASE M$ 1.000.- 

215 21 02-001-002-002 ASIGNACION DE ANTIGUEDAD M$ 1.200.- 

215 21 02-001-004-001 ASIGNACION DE ZONA M$ 800.- 

215 21 02-001-007-001 ASIGNACION MUNICIPAL M$ 1.700.- 

215 21 02-001-009-005 ASIGNACION LEY N° 19.529 M$ 300.- 

215 21 02-001-013-002 BONIFICACION COMPENSATORIA 

DE SALUD 

M$ 150.- 

215 21 02-001-012-003 BONIFICACION COMPENSATORIA 

LEY N° 18.675 

M$ 150.- 

215 21 02-003-001-001 ASIGNACION MEJORAMIENTO DE 

LA GESTION 

M$ 2.250.- 

215 21 02-003-002-001 ASIGNACION MEJORAMIENTO DE 

LA GESTION 

M$ 200.- 

215 21 02-004-006 COMISIONES DE SERVICIOS EN EL 

PAIS 

M$ 12.000.- 

215 21 03-001 HONORARIOS A SUMA ALZADA M$ 13.602.- 

                                          TOTAL AUMENTO   GASTOS       M$  41.982.-             
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SE LLAMA A VOTACION LA SEGUNDA MODIFICACION , DONDE LO QUE QUEDO DE 

EXCEDENTE SIN GASTAR  EN ALGUNAS CUENTAS SE DISTRIBUYE EN LAS QUE ESTAN 

EN DEFICIT.  

SE VE EL CASO DE LA CONSTRUCCION DE NICHOS . 

 

CONCEJAL SEPULVEDA CONSULTA PORQUE NUNCA SE LE INFORMA EL GASTO O 

INGRESOS QUE HAY POR CONCEPTO DE VENTA DE NICHOS U OTROS . 

PIDE QUE SE OFICIE AL DEPTO. OBRAS Y DEPTO. FINANZAS  MUNICIPAL PARA 

SABER CUANTO ES DETALLE DE INGRESOS Y EGRESOS AÑO 2019 DEL CEMENTERIO 

MUNICIPLA . 

CONCEJAL SEPULVEDA .- Alcalde  ,me llego el comentario del Cuerpo de Bomberos de 

Ñiquén estación que ellos están molestos hace un tiempo , porque dicen y comentan que el 

municipio no los apoya a ellos la segunda compañía  , entonces yo pregunto, porque todos los 

años se les aporta a bomberos primera compañía , pero a ellos no les llega  , no cuentan  con 

ese apoyo, se las arreglan con bingos , colectas , actividades apoyo de los vecinos para pagar 

agua luz etc.  Los sueldos , no hay aporte desde la subvención municipal, converso un 

bombero y una dirigente conmigo , y me pidieron que lo planteara aquí, yo pese que de lo que 

s eles daba se les pasaba para allá , porque es para todos. 

 

ALCALDE.-  La dirigente que hablo conmigo, les pregunte si ella tenía alguna relación y me 

dijeron que nada ,  y para evitar el tema , le oficie al superintendente para ver el tema  , aquí la 

institución se maneja de acá  de la primera y en todo las  compañías  es igual  . 

CONCEJAL JIMENEZ.- entonces debieran de aquí darle para allá. 

ALCALDE- La primera es la compañía  madre y desde aquí se distribuye , lo pregunte por 

oficio, el superintendente me dijo que a ellos se les entrega para las mantenciones de las 

bombas , petróleo  , entre otras cosas desde acá a la segunda de Ñiquén , pero en el fondo 
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como estamos con comentarios para allá y para acá, lo mejor es cortar por la sano  , un 

documento  y así se les da copia a cada uno . 

ALCALDE CONVERSA COMO FUNCIONA EL CUERPO DE BOMBEROS . COMENTA QUE 

ASISTIO A REUNION CON ELLOS PARA VER ESTE TEMA 

CONCEJAL SEPULVEDA INSISTE EN QUE DEBIERAN ESCUCHAR A AMBAS PARTES  

PORQUE A EL SE LO DIJO UN BOMBERO. 

ALCALDE DICE QUE POR ESO ENVIO EL OFICIO POR ESCRITO. 

CONCEJAL GARRIDO CUENTA QUE EN SU TIEMPO COMO NO S ELES PODIA 

ENTREGRA POR SEPARADO , SE LES INDICABA QUE IBA INCLUIDO LO QUE DEBIA 

TRASPASARSE A ESTACION ÑIQUEN , YA QUE ELLOS AUN NI SIQUIERA HAN PODIDO 

ARREGLAR SU COMPAÑÍA. SUGIERE QUE  YA QUE AHORA SE VA APROBAR SE DEJE 

ESTIPULADO. 

DIRECTOR DE CONTROL DA LOS DETALLES DE LAS SOLICITUDES  DE SUBVENCION 

QUE MAS URGEN PARA EL AÑO – CUERPO DE BOMBEROS(15.000.000)- HOGAR DE 

ANCIANOS($4.013.000X 12  $48.156.000 APROX) Y COMITÉ DE CULTURA($35.000.657.-) 

MAS LO QUE DA EL BANCO ; EN ESO SE AJUSTO  EL PRESUPUESTO. 

ES LO QUE SE TRABAJO EN LAS COMIISIONES  

CONCEJAL JIMENEZ DICE QUE A EL LA DIRIGENTA TAMBIEN LE COMENTO LO MISMO Y 

SERIA BUENO REGLAMENTAR ESTO Y LLEGARA ACUERDO CON BOMBEROS Y 

CUANTO LE DARAN A ÑIQUEN ESTACION. 

ALCALDE PIDE QUE SE HAGA UNA COMISION EN ENERO CON EL SUPERINTENDENTE 

Y JEFE DE LA SEGUNDA COMPAÑÍA. 

SE ACLARA QUE LAS SUBVENCIONES QUE SE ESTAN PIDIENDO AHORA SON LAS 

CORRESPONDIENTE AL AÑO 2020  YA QUE EN ENERO DEBEN FUNCIONAR. 
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CONCEJAL MERCADO INDICA QUE VIENDO EL TEMA DE BOMBEROS ES 

IMPRESCIENDIBLE REGLAMNETAR LA ENTREGA DE SUBVENCIONES Y QUE EN ENERO 

HABRA QUE HACERLO E INDICA QUE BOMBEROS TAMBIEN INTERNAMENTE  

REGLAMENTE LOS APORTES RECIBIDOS. 

SE LLAMA A VOTACION  Y SE ACUERDA  HACER LLEGAR LA INVITACION AL 

SUPERINTENDENTE DE BOMBEROS Y POR SU INTERMEDIO AL REPRESENTANTE DE 

ÑIQUEN ESTACION. 

LA INVITACION SERA A NOMBRE DEL CONCEJO Y EN ENERO SE FIJA PARA CUANDO 

SE LES INVITARA. 

 

ACUERDO Nº  142_/ 

 

Apruébense las siguientes Subvenciones Municipales , según distribución y que ya están contenidas en el 

Presupuesto Municipal  año 2020 y con el fin de hacer los  traspasos  según el siguiente cuadro..  

La rendición de esta subvención será  fiscalizada por la Unidad de Control Municipal.  

MAYORES INGRESOS 

SUBT. ITEM ASIG. GASTOS MONTO 

115 03 99 OTROS 
TRIBUTOS 

M$98.813.000.- 

 

AUMENTO DE GASTOS 

SUBT. ITEM ASIG. GASTOS MONTO 

215 24 01-006 VOLUNTARIADO-  

Bomberos 

Hogar de Ancianos Lizandro de la Fuente  

Comité de Cultura y Tradiciones 

 

$15.000.000.- 

$48.156.000.- 

$35.657.000.- 

     

TOTAL AUMENTO DE GASTOS  M$98.813.000.- 
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CONCEJAL GARRIDO SE ABSTIENE EN LA VOTACION DE SUBVENCION BOMBEROS 
POR TENER FAMILIARES QUE  PARTICIPAN EN LA INSTITUCION. 

 

SE FIJAN LOS CONCEJOS DE ENERO : EL PRIMERO QUEDA PARA EL 07 A LAS 9.30 HRS 
AM. 

LOS OTROS CONCEJOS QUEDAN PARA EL 27 A LAS 15:00 HRS Y 28 DE ENERO 
9:30HRS. AM. 

SI HAY LICITACIONES QUE APROBAR SE LLAMARA A CONCEJO ANTES 

SE CONVERSA DE LA ACTIVIDAD DE CAMADERIA QUE SE REALIZO PARA NAVIDAD Y 

COMO EL CONCEJAL SEPULVEDA SE SALIO DEL GRUPO DEL CONCEJO , NO RECIBIO 

LA INVITACION . Y NO PUDO PARTICIPAR. 

SE LE PIDE PODER INCORPORARLO NUEVAMENTE YA QUE ES SOLO INFORMATIVO , 

PERO SE NIEGA  

 

RONDA 

CONCEJAL JOHN SEPULVEDA  SALAZAR.- saludarlos a todos , quiero que se me corrija el 

correo que está en la página web municipal , no asistí a la actividad de navidad con los 

funcionarios porque no estoy en el grupo , pero agrégueme no mas Sra., Marcela , es que me 

enojo ( lo felicitan por su honestidad) 

Lo otro es saber si la subvención para Paredones será este año o para enero 2020  

ALCALDE .-  Se tirara en enero concejal . para que les avise Ud. mismo  

CONCEJAL SEPULVEDA.- La Mesa de Mujeres que dirige la Sra. Ema Riquelme , ella también 

ha solicitado y me pregunta , yo sé que a ella se le aprobaron los $350.000. hace rato y no se 

les ha entregado. 

ALCALDE .-  Director de Control que pasa ahí? Si no esta se le deja a enero ,  
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SE CONVERSA  QUE SE HARA EL SEGUIMIENTO  A LA SOLICITUD  Y SI NO ESTA SE 

PONDRA EN TABLA PARA ENERO. 

 CONCEJAL SEPULVEDA.- ella ha preguntado y no le dan respuesta. 

Lo otro alcalde es sobre los pozos de Otingue , la empresa se fue y la gente está furiosa , se 

les  corto el contrato a la empresa? Se va a licitar? En que esta eso . 

ALCALDE.- Se hará en conjunto al otro proyecto para que sean  mas atractivos, obviamente 

por separados , pero las boletas están todas . 

CONCEJAL SEPULVEDA.- pero les quedo plata? 

ALCALDE.-  obvio, para el primer concejo les tengo la cuenta de lo que quedo, pero esta todo 

CONCEJAL JELDRES.- y eso se hace con licitación directa? 

ALCALDE .- depende lo que haya quedado  , pero no lo sé bien ahora . 

CONCEJAL SEPULVEDA.- Alcalde , aquí en la comuna hay gente que hace pozos 

ALCALDE.- Es que no postulan , o creo que postulo uno y lo hizo mal 

CONCEJAL SEPULVEDA CONSULTA PORQUE NO SE HACE DIRECTO. 

SE CONVERSA EL TEMA . 

CONCEJAL SEPULVEDA.-  el tema ha dado muchos problemas , hay gente que ha quedado 

sin agua , yo creo que podría pensarse en alguna empresa  que tenga experiencia y haya 

trabajado , en el verano esta gente no tendrá agua . 

CONCEJAL JELDRES .- Habría que ser riguroso en las bases. 

ALCALDE .- en eso estamos , el proceso se está haciendo. 

CONVERSAN CUANDO SE PUEDE HACER TRATO DIRECTO O NO. 
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CONCEJAL SUGIERE LA CONTRATACION DE UNA EMPRESA CONOCIDA . PERO NO 

DICE CUAL , SOLO ALGUNA QUE DE CONFIANZA.. CONSULTA SI HAY ALGUN JUICIO 

CON LA EMPRESA QUE SE FUE. 

ALCALDE INDICA QUE NADA DE JUICIOS . HAY QUE  ESPERAR EL V°B| DE LA SUBDERE 

EN ESTE CASO PARA LICITAR NUEVAMNETE. 

CONCEJAL JIMENEZ CONSULTA SI VINIERON A SUPERVISAR LA SEMANA PASADA 

DESDE LA SUBDERE. 

ALCALDE DICE QUE NO, SOLO VINIERON A DEJAR EL CHEQUE DEL SEGUNDO 

PROYECTO . Y NO VINIERON AL FINAL , PORQUE LO LLAMARON  A EL ,DESPUES A LA 

DIRIGENTA Y AL FINAL NO VINIERON. 

ALCALDE DA LAS EXPLICACIONES Y QUE LES INDICO QUE DIERAN FECHAS 

CONCRETAS PARA NO ESTAR CITANDO LA GENTE. 

CONCEJAL SEPULVEDA.- desearles a todos un buen año 2020 y que le 2021 sigamos todos 

juntos. 

CONCEJAL JOSE MERCADO FUENTES.- saludarlos a todos , hace un tiempo que estamos 

organizando lo de NO MAS TAG , con todo lo sucedido paso un poco al olvido pero nos 

estamos organizando con el equipo de concejales estamos esperando que el gobernador 

interceda con alguna autoridad de nivel central , sin embargo , se inició la recolección de firmas 

y han participado todo tipo de organizaciones y tengo en mi poder más de 1100 firmas , la idea 

es llevarlas  cuando algún dia tengamos esta reunión, agradecer a todos quienes han 

participado , tenemos un buen piso de respaldo  y a nivel  país sumándose a tomadas las 

manifestaciones que se han hecho en el país . 

ALCALDE – concejal , con respecto a eso  el  ministro ya tiene todo claro nuestra posición , No 

se coloque ningún TAG y en la eventualidad que ellos insistan se van a encontrar con lo mismo 

que está pasando en otras partes , donde queman los pórticos, los peajes, la gente ni nosotros 

no queremos un TAG para la comuna, por ultimo  si tienen el peaje donde está , para que lo 

van a mover . denle la facilidad a la gente local que se mueva por otra via  en el caso de Retiro, 
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ellos lo único que quieren es que lo traigan a Perquilauquen. Nosotros o lo aceptaremos para 

Ñiquén, han salido otras soluciones paralelas , como algún sistema de cobro desde san Carlos 

a chillan , la idea es que nos afecte para entrar a san Carlos. 

CONCEJAL MERCADO.- Sin embargo , como las cosas se cocinan en Santiago y llegan 

hechitas acá  , y no hay como deshacerlas, por eso la idea es anticiparlas. Con el gobernador. 

Se entregó un acta con la comisión de educación con los dirigentes , la idea es entregare al 

jefe de educación  una minuta de los acuerdos ,  estuvimos los 6 en pleno , así agradecerles , 

para que el jefe Daem los considere en el verano y así tengamos un regreso a clases lo más 

normal posible , en la medida de los posible que se vea que hubo una preocupación para 

comenzar  las clases en marzo. 

Lo tercero  , he visto paralizado los trabajos que se están  haciendo en Zemita, no sé si alguien 

sabe algo , que paso con la empresa. 

ALCALDE.- están corrigiendo  un problema que tenían en la fase de entrada pero ya están en 

la fase final , porque se encontraron con algunas cosas, había roca abajo , entonces tuvieron 

que hacer un mejoramiento de ello, pero igual debe pasar por la gente que autoriza, pero es 

mínimo. 

CONCEJAL JIMENEZ PIDE QUE LA SEÑALETICA  DEL SECTOR SEA MEJORADA. 

CONCEJAL MERCADO.- qué pasa con los caminos que no se ha aplicado matapolvo. Como 

La Gloria, Flor de Ñiquén , Otingue , entonces me dicen que hay que pedirlo directamente al 

Seremi. 

ALCALDE.-  esta pedido , se incluyó La Pitrilla.y otros más. La Gloria es aparte, porque la 

empresa aun no entrega el trabajo. Ahí ese camino se está postulando a pavimentación y si se 

le aplica el matapolvo genera un problema para echar la base, así que quedo listo 

prácticamente, la gloria está listo para el enchape de asfalto , eso se generaría, y la gente de 

Tuiquilemu entendió, porque la empresa que está trabajando tampoco poda trabajar ahí , 

porque los camiones la ir con las ruedas generaban un problema para que asiente el asfalto. El 

día 25 se le aplicaron 25 caminadas de agua , ahí bajo la polvareda. 
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EXPLICA LA PUGAN QUE HAY ENTRE VIALIDAD Y LA EMPRESA  

SOBRE TODO EN LO QUE SON LOS ACCESOS A  SUS PREDIOS. 

CONCEJAL MERCADO.- Lo último , este año hemos tenido un concejo muy responsable que  

lo hemos demostrado en la cantidad y variedad de comisiones que hemos hecho para sacra 

temas y conclusiones que quedarán pendientes para el 2020 , entre los cuales : reglamentar lo 

relacionado con los viáticos , eso fue cuando vimos el presupuesto , y eso es muy positivo, este 

concejo logro hacer una muy buena restructuración que entrego el sr. Alcalde en beneficio de 

la comunidad y tareas que había que asumir , necesidades urgentes y espero que se concreten 

los pendientes y seguir siendo comprometidos , participativos , sinceros y apoyar la labor del 

muni, desearles  a todos en el concejo que tengamos un muy buen 2020. 

CONCEJAL DOMINGO GARRIDO TORRES. Desearle al alcalde , colegas concejales , Sra. 

Secretaria municipal, al administrador subrogante, al director de control para que el año que 

viene tenga más fuerza y haga las cosas mejor y desearles a los colegas que van a postular 

que les vaya bien , la gente elegirá, yo no me postularé , me voy contento , feliz , a debido de 

mi enfermedad no pude trabajar como yo estoy acostumbrado a hacerlo  , sigo con problemas 

de salud , entonces por eso no sigo en la carrera , son 12 años de alcalde ,a pesar  que me 

basurearon hice una buena gestión , se ha reconocido y por eso mucha gente me pidió que me 

postulara pero dije que no, logre esta sala , esta municipalidad , la plaza que se destruyó un 

poco , ojala que sea para mejor, la biblioteca, el Cesfam , el internado , igual me da pena 

porque fue para un objetivo y hoy esta convertido en otro , las cosas son así , y hay que 

respetarlas, hay muchas cosas más como la Notaria, que ha servido tanto y veo como la gente 

llega ahí a hacer sus trámites , el segundo Plan  regulador se hizo bajo mi administración 

después de 144 años si no me equivoco , primero lo hizo el fundador Don Gregorio Caro y eso 

ha medido el crecimiento de la comuna y de este pueblo de san Gregorio, y espero que cuando 

este el nuevo concejo participar con Uds., así que un abrazo y que les vaya muy bien. 

ALCALDE.- Muchas gracias Don Domingo y siempre vamos a reconocer que quien llegue a 

realizar una labor publica se hace para el bien de la comunidad y se valora el trabajo de todo  
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el concejo y especialmente l suyo, 12 años de alcalde  y 8 de concejal . 20 años dedicado  a la 

labor social. 

CONCEJAL SEPULVEDA.- felicitarlo Don Domingo , Ud. Anuncia que por su salud no sigue, lo 

felicito por el trabajo que hizo por el desarrollo de esta comuna y todo , yo trabaje varios años 

en su administración como funcionario , yo reconozco su trabajo, su esfuerzo y integridad, así 

que lo felicito  Don domingo , por su honestidad. 

CONCEJAL PABLO JIMENEZ ACUÑA.- Sumarme  a las palabras para don Domingo, yo creo 

que la comuna lo tiene ,as que claro la inmensa labor que desarrollo Ud. De hecho hay gente 

que no voto por Ud., pero reconoce lo que hizo por esta comuna , su desempeño fue muy 

bueno y hay muchos que dicen que ha sido el mejor alcalde que ha tenido Ñiquén , agradezco 

también todo lo que Ud. Nos ha transmitido  como 12 años de alcalde y dirigente . Colegas y 

alcalde yo quiero como concejo completo nos felicitemos por el crecimiento que hemos tenido 

este periodo y especialmente este año hemos tenido un gran crecimiento , con mucho respeto 

y convicción, responsabilidad en cada comisión realizada ha sido con seriedad  , no hemos ido 

con colores políticos para defender una cosa u otra , sino ir buscando el bien y desarrollo de la 

comuna, salud , educación , juntas de vecinos y todas las organizaciones vivas que la comuna 

tiene, para todos hemos tenido una mirada de crecimiento y desarrollo  , en que también 

trabajemos  unidos por la gente, así que creo que este año ha sido tremendamente positivo , 

agradezco a los colegas confiaron  en que yo pudiera liderar alguna comisión  que no estaba 

prevista y se ve como reconocimiento  a esta tarea que he asumido como concejal  . 

Al inicio de este periodo lo dije  que sería mi último periodo y no me postularía más, pero el 

partido y muchas personas también me ha  solicitado a un nuevo  periodo a pesar que se 

contrapone un poco con esto de que hay que dejar el tiraje  a la chimenea , pero ya vendrán 

otros para pasar la posta, así les comento oficialmente que el partido me llevara   nuevamente 

como candidato, y será lo que la gente quiera  , creo que he desarrollado una buena  labor, 

nunca he tenido una buena votación a pesar de que realizo campañas que son bastante 

austeras y humildes , pero la gente responde, eso y desearles un 2020 fabuloso, que sigamos 

trabajando con el mismo sentido de unidad , y responsabilidad , nos permite  crecer a todos, si 

bien es cierto estaremos enfrentados en campaña ojala que eso no nos divida como colegas , 
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yo por mi parte  hare el mayor esfuerzo, porque en relación a otros concejos donde muchas 

veces no se pueden ni llevar acabo, por intereses privados por sobre los de sus comunas. 

CONCEJAL ALEX VALENZUELA SANCHEZ.-  Yo me quiero sumar a la palabras  de don 

Domingo y felicitarlo por lo que ha hecho por esta comuna , la verdad es que uno cuando llega  

tiene que ser humilde y aprender de las cosas que van saliendo en los concejos , creo que 

somos unas personas que  el día de mañana  tomaremos nuestras propias decisiones, pero 

siempre es bueno aprender de los demás , he aprendido mucho en este  primer periodo y 

espero estar otros más , porque también estaré ahí en la pelea , trabajando arduamente por mi 

gente y la comuna de Ñiquén , así que quiero felicitarlo , desearle a toso los colegas y 

funcionarios  a mi alcalde, que dios les de salud el año 2020  , es lo principal , para poder 

trabajar bien, yo  termino un año bien renovado, bien contento , he tenido dificultades pero la 

he ido  superando, así que solamente desearles que tengan un muy buen 2020 para todos. 

Los rayueleros no tocaron  subvención este año , y ellos están en etapa de construcción de su 

estadio aquí cerquita y ocuparon su dinero  para pagar la planillaje 2020 y están en la pelea por 

el título entonces están cortos,  ellos presentaron la solicitud. Yo les dije que este año era muy 

difícil , de hecho Don Gabriel  les dijo que , así que la ingresan en el mes de enero alcalde , si 

es posible para que le demos una vuelta y que los pase muy bien . 

CONCEJAL  ALVARO JELDRES ACUÑA.- Alcalde, colegas , secretaria municipal , 

administrador , para mí ha sido muy gato también este periodo y como decía el colega hemos 

trabajando en conjunto superando colores políticos por el bien de nuestra comuna, revisando 

diferentes  situaciones, tanto en salud como educación . 

Agradecer al alcalde , a los colegas por todos las sesiones que hemos hecho y que ud. A 

tomado en cuenta , me siento orgulloso de esto de ser algo público, hay mucho  ente 

involucrado, estamos siempre en el ojo del huracán , , como decimos  los músicos , siempre en 

el escenario donde nos están calificando , considero que ha sido un muy años , independiente 

de que  aún hay proyectos que están con problemas pero no dependen de nosotros sino de 

otras entidades que no han respondido, pero se ha  hecho un esfuerzo gigante por seguir 

adelante. 
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Felicitar a don domingo por su labor, es una persona que lo he visto complicado de salud , lo 

reconozco  por su entrega a esta comuna. 

Como están hablando de política yo aún no tengo resuelto el tema, no sé si voy a ir , se me han 

presentado algunas situaciones personales , es un año complicado con respecto a mi 

ocupación , me he visto involucrado en muchos compromisos pero he cumplido mi labor de 

concejal ,y ayudar a nuestra gente , por ese lado estoy muy tranquilo, desearles que este año 

que se inicia sea muy bueno para todo y estén con sus familias, mas allá de cualquier 

complicación , la familia es lo principal, ellos apañan no destiñen, y espero que este último año 

sea igual de bueno, agradecer la comprensión que me han temido porque me pongo mañosos , 

pero se me pasa altiro es sin mal intención. 

Quiero consultar Alcalde por un proyecto que se nos presentó ,años atrás del camino viejo que 

su ruta termina en San Carlos en calle Independencia, tengo entendido que han avanzado  

harto , pero acá estamos atrasados en 16 km, aprox. Y me interesa en que quedo el tema, y 

que sugerimos que se hiciera justamente por allá y era más rápido que hacer  caleteras, no sé 

si tiene antecedentes Alcalde. 

ALCALDE.-  tuvimos una reunión hace 2 semanas atrás , logré que viniera el director nacional 

con su equipo de concesiones y le señale al ministro  de los cuales son 20 km, en Ñiquén  hay 

1 km. Pavimentado  y un poco más y san Carlos tiene 2 km, que va desde el tope de Buli , 

entonces eso le explicaba  ese día y que vialidad se escudaba en que mientras no se hicieran 

los puentes no podían avanzar en el tema de la ingeniera , y tomamos el camino desde aquí 

hasta la última villa de san Carlos y ahí da los 20 km, y ya hay  casi 4 km, pavimentados , así lo 

que faltaría son 16 km, aprox. Y el problema es el puente sobre el rio Ñiquén , lo que nos 

interesa es la pavimentación del camino, eso es un proyecto  que ya está caminando igual que 

Tuiquilemu como ya lo hemos mencionado , se terminó Zemita a Tres esquinas y se está 

trabajando en este camino a full que ya está aprobado con Virguin que son 800 millones desde 

la carretera hasta el crece y maitenes se está postulando por pavimentos  participativos. 

CONSULTAN POR CAMINO LAS MIRAS 

DAN DETALLES QUE EN ENERO SE DARA NOTICIAS. 
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CONCEJAL MERCADO.- colegas yo no me he referido ala palabras de don Domingo porque el 

no se  está despidiendo  , llegara su minuto, sus palabras  y las ha dicho con sentimiento , 

porque siempre ha sido un hombre que ha dedicado prácticamente la mitad de su vida  al 

servicio público  y merecer nuestra administración y cariño y yo creo que el merece en su 

minuto otro tipo de despedida, en este momento agradecerle don Domingo lo que ha hecho y 

que se le dé el reconociendo de hombre público , fueron muchos años y eso es mucho 

desgaste , en desmedro de su familia y su salud- 

 

CONCEJAL JIMENEZ.- Nosotros en la capilla de Colvindo  , hemos realizado todos los días 

una oración para María Jesús Miranda y me gustaría que como concejo en pleno le enviaremos 

un saludo a Ariel y a su esposa e hija  , les deseamos los mejores parabienes para el próximo 

año y que la niña tenga una pronta recuperación . 

TODOS OPINAN QUE ESTAN DE ACUERDO. 

ALCALDE DA LECTURA A MENSAJE DE DON ARIEL MIRANDA EN QUE COMUNICA QUE 

LA NIÑA ESTA EVOLUCIONANDO DENTRO DE LO QUE ES EL TRATAMIENTO  Y 

AGRADECE TODAS LA PREOCUPACIONES. 

CONCEJALES IGUAL PIDEN QUE SE ENVIE DE SECRETARIA UNA NOTA ESPECIAL 

PARA ELLOS. 

ALCALDE DA GRACIAS POR EL TRABAJO REALIZADO DURANTE EL AÑO POR EL 

CONCEJO. 

CUENTA ANÉCDOTA DE REUNION EN SAN CARLOS POR ASOC. PUNILLA QUE TAMBIEN 

TERMINAN DISCUTIENDO DE LA PEOR FORMA. 

VALORA EL TRABAJO QUE SE HACE EN LAS COMISIONES . PORQUE ES UN APORTE , Y 

PARA LA SUMA SIEMPRE ES MAS, MAS ALLA DE LAS DIFERENCIAS POLITICAS. 

QUE SE HA PUESTO  RESPONSABILIDAD Y CORAZON EN LOS TRABAJOS.. 
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QUE ES UN CONCEJO PROPOSITIVO , CON MUCHO TRABAJO CON LAS DISTINTAS 

REPARTICIIONES Y ESPERA QUE EL AÑO 2020 , SEA MAS AVANCE PARA LA COMUNA . 

SE HA LOGRADO ALGO MUY IMPORTANTE PARA LOS FUNCIONARIOS COMO LO FUE 

LA LEY DE PLANTA , OTROS MUNCIPIOS NO LO HICIERON Y TENDRAN QUEE SPERAR 8 

AÑOS  MAS PARA HACERLO, Y QUE POR UNA COYUNTURA DEL MOMENTO SE AFECTE 

UNA DECADA DE LA VIDA DE LOS FUNCIONARIOS . 

LES DA LOS PARABIENES PARA EL AÑO 2020 , QUE DIOS LOS BENDIGA. 

CONCEJAL JELDRES CONSULTA POR TRABAJO QUE SE ESTA REALIZANDO EN PAQUE 

NORTE , SE ESTA ENFIERRANDO Y NADIE SABE QUE SE  EST HACIENDO. 

ALCALDE INFORMA QUE ES LA BAHIA DE DETENCION DE LOS BUSES , ES UN 

ENSANCHE  QUE DEBIA HACER ESTA CONCESIONARIA Y CASI NO LO QUERIA AHCER 

AHORA Y DEJARLO PARA LA PROXIMA EMPRESA . ESO SE HABLO CON EL MINISTRO 

EL AÑO PASADO. 

EXPLICA LOS TERMINOS DEL CONTRATO DE CONCESIONARIAS ACTUAL. 

COMENTAN QUE LA GENTE CREIA QUE ERA EL PEAJE .  

 

 

 

 

 

 

 

ACUERDOS . 
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A C U E R D O    Nº 140/2019 

    

Apruébese  la Modificación Presupuestaria presentada por la Dirección de Finanzas Municipal  con el fin 

de dar cumplimiento diversas obligaciones  , según el siguiente detalle: 

DISMINUCION DE GASTOS 

 

SUBT. ITEM. ASIG. GASTOS MONTO 

215 21 04-004 PRESTACIONES DE SERVICIOS EN 

PROGRAMAS COMUNITARIAS 

M$ 12.400.- 

215 21 04-003 DIETAS Y JUNTAS CONCEJOS Y 

COMISIONES 

M$ 8.000.- 

215 21 03-005 SUPLENCIAS Y REEMPLAZOS M$ 3.000.- 

215 21 03-004 REMUNERACIONES REGULADAS POR EL 

CODIGO DEL TRABAJO 

M$ 4.500.- 

215 21 01-005-001-001 AGUINALDO FIETAS PATRIAS M$ 2.900.- 

215 21 01-005-003-001 BONO EXTRAORDINARIO ANUAL M$ 11.182.- 

   

           TOTAL DISMINUCION DE GASTOS                  M$  41.982.- 

 

AUMENTO DE GASTOS                                

SUBT. ITEM. ASIG. GASTOS MONTO 

215 21 001-001 SUELDO BASE  M$ 610.- 

215 21 001-001-002 ASIGNACION DE ANTIGUEDAD M$ 850.- 

215 21  001-004-005 ASIGNACION DE ZONA M$  250.- 

215 21 001-007-001 ASIGNACION MUNICIPAL M$ 900.- 

215 21 001-009-005 ASIGNACION LEY N° 19.529.- M$ 200.- 

215 21 001-014-001 INCREMENTO PREVISIONAL M$ 200.- 

215 21 001-014-002 BONIFICACION COMPENSATORIA 

DE SALUD 

M$ 200.- 
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215 21 001-014-003 BONIFICACION LEY N° 18.675 M$ 200.- 

215 21 001-015-001 ASIGNACION UNICA LEY N° 18.717 M$ 300.- 

215 21 01-001-043 ASIGNACION INHERENTE AL 

CARGO 

M$ 200.- 

215 21 01-002-002 OTRAS COTIZACIONES 

PREVISIONALES 

M$ 700.- 

215 21 01-003-001-001 ASIGNACION MEJORAMIENTO DE 

LA GESTION 

M$ 2.920.- 

215 21 01-003-002-001 ASIGNACION MEJORAMIENTO DE 

LA GESTION  

M$ 100.- 

215 21 004-006  COMISIONES DE SERVICIOS EN EL 

PAIS 

M$ 1.000.- 

215 21 02-001-001 SUELDO BASE M$ 1.000.- 

215 21 02-001-002-002 ASIGNACION DE ANTIGUEDAD M$ 1.200.- 

215 21 02-001-004-001 ASIGNACION DE ZONA M$ 800.- 

215 21 02-001-007-001 ASIGNACION MUNICIPAL M$ 1.700.- 

215 21 02-001-009-005 ASIGNACION LEY N° 19.529 M$ 300.- 

215 21 02-001-013-002 BONIFICACION COMPENSATORIA 

DE SALUD 

M$ 150.- 

215 21 02-001-012-003 BONIFICACION COMPENSATORIA 

LEY N° 18.675 

M$ 150.- 

215 21 02-003-001-001 ASIGNACION MEJORAMIENTO DE 

LA GESTION 

M$ 2.250.- 

215 21 02-003-002-001 ASIGNACION MEJORAMIENTO DE 

LA GESTION 

M$ 200.- 

215 21 02-004-006 COMISIONES DE SERVICIOS EN EL 

PAIS 

M$ 12.000.- 

215 21 03-001 HONORARIOS A SUMA ALZADA M$ 13.602.- 

                                          TOTAL AUMENTO   GASTOS       M$  41.982.-             

 

       A C U E R D O    Nº 141/2019 
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Apruébese  la Modificación Presupuestaria presentada por la Dirección de Finanzas Municipal  

con el fin de dar cumplimiento diversas obligaciones  , según el siguiente detalle: 

DISMINUCION DE  GASTOS 

 

SUBT. ITEM. ASIG. GASTOS MONTO 

215 29 01 TERRENO M$ 12.000.- 

215 22 04-001 MATERIALES DE OFICINA M$ 6.000.- 

215 22 04-009 INSUMOS, REPUESTOS Y 

ACCESORIOS 

COMPUTACIONALES 

M$ 10.000.- 

215 22 05-007 ACCESO A INTERNET M$ 3.000.- 

215 22 11-002 CURSOS DE CAPACITACION  M$ 2.000.- 

   

     TOTAL DISMINUCION DE  GASTOS                       M$  33.000.- 

 

 

AUMENTO DE GASTOS 

.                                               

SUBT. ITEM

. 

ASIG. GASTOS MONTO 

215 22 003-001 PARA VEHICULOS  M$ 8.000.- 

215 22 005-004 CORREOS M$ 1.000.- 
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215 22  008-004 SERVICIO DE MANTENCION 

DE ALUMBRADO PUBLICO 

M$  7.000.- 

215 24 03-090-001 APORTE AÑO VIGENTE M$ 2.000.- 

215 31 02-004 OBRAS CIVILES M$ 15.000.- 

                                    

       TOTAL AUMENTO   GASTOS       M$  33.000.-    

ACUERDO Nº  142_/ 

 

Apruébense las siguientes Subvenciones Municipales , según distribución y que ya están contenidas en el 

Presupuesto Municipal  año 2020 y con el fin de hacer los  traspasos  según el siguiente cuadro..  

La rendición de esta subvención será  fiscalizada por la Unidad de Control Municipal.  

MAYORES INGRESOS 

SUBT. ITEM ASIG. GASTOS MONTO 

115 03 99 OTROS 
TRIBUTOS 

M$98.813.000.- 

 

AUMENTO DE GASTOS 

SUBT. ITEM ASIG. GASTOS MONTO 

215 24 01-006 VOLUNTARIADO-  

Bomberos 

Hogar de Ancianos Lizandro de la Fuente  

Comité de Cultura y Tradiciones 

 

$15.000.000.- 

$48.156.000.- 

$35.657.000.- 

     

TOTAL AUMENTO DE GASTOS  M$98.813.000.- 

CONCEJAL GARRIDO SE ABSTIENE EN APROBACION DE SUBVENCION BOMBEROS, POR TENER FAMILIA 

QUE PARTICIPA EN LA INSTITUCION , LAS OTRAS DOS LAS APRUEBA 
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Se levanta la sesión: 11: 10 A.M. hrs.- 

 

 

  MARCELA ELGUETA MORALES                             MANUEL PINO TURRA    

   SECRETARIA  MUNICIPAL                                                    ALCALDE  

           MINISTRO DE FÉ                            PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 

 

 

 

1.- DOMINGO GARRIDO TORRES    :________________________________ 

 

2.- JOSE MERCADO FUENTES   : ________________________________ 

. 

3.- ALVARO JELDRES ACUÑA                :__________________________________ 

 

4.-ALEX VALENZUELA SANCHEZ           :_________________________________ 

 

5.- JOHN SEPULVEDA SALAZAR   :_________________________________ 

 

6.- PABLO JIMÉNEZ ACUÑA   :_:________________________________ 


